

Jahresbericht 2012

Beitritt der Gemeinden Walenstadt und Quarten

Nach intensiven Vorarbeiten im Jahr 2011 traten per 1. März 2012 die beiden Politischen Gemeinden Quarten und Walenstadt dem Entsorgungsverbund Süd bei. Neu nehmen folgende Ratsmitglieder Einsitz im Vorstand sowie in der Delegiertenversammlung des EVS:

- Othmar Peter, Gemeinde Quarten
- Max Bürer, Gemeinde Walenstadt

Der Beitritt der beiden Gemeinden am Walensee verlief positiv und ohne nennenswerte Schwierigkeiten. Die Bevölkerung wurde seitens der Gemeinden frühzeitig und umfassend informiert, so dass die Vorbereitungen für den Wechsel bei allen Beteiligten rechtzeitig gemacht und der Betrieb planmässig aufgenommen werden konnte.

Der Entsorgungsverbund Süd zählt seit dem 1. März 2012 erstmals acht Mitgliedsgemeinden: Stein, Grabs, Sevelen, Wartau, Mels, Flums, Walenstadt und Quarten. Per 31. Dezember 2012 trat ein Gründungsmitglied – die Politische Gemeinde Stein – aufgrund der Fusion mit der Gemeinde Nesslau-Krummenau aus dem Entsorgungsverbund Süd aus. Ab 1. Januar 2013 umfasst der EVS neu sieben aktive Mitgliedsgemeinden.

Rechnung 2012

Erfreulicherweise schliesst die Rechnung 2012 besser als geplant. Trotz der schwierigen Budgetierung mit zwei neuen Mitgliedsgemeinden, rechnete der EVS mit einem leicht schwächeren Ergebnis. Aufgrund tiefer gehaltener Aufwände sowie vor allem höheren Zahlen bei den Sackverkäufen und den Containergebühren, fiel die Rechnung besser aus als erwartet. Der Ertragsüberschuss von CHF 504'475 wird wie folgt verteilt:

- Einkaufssummen von Quarten und Walenstadt in die Reserven (CHF 38'164)
- CHF 12.00 pro Einwohner als Rückerstattung an die Mitgliedsgemeinden (CHF 465'324)
- Einlage in „Reserve für künftige Aufwandsüberschüsse“ (CHF 987)

Budget 2013

Das Budget 2013 lehnt sich an die Rechnung 2012 an. Nach Rückerstattung an die Gemeinden von rund CHF 380'000 erwarten wir einen Aufwandüberschuss von CHF 12'300.

Verschiedenes

Die Abfallmengen lagen im Jahr 2012 etwas höher als 2011. Total wurden im Berichtsjahr in allen achten Gemeinden rund 8'990 Tonnen Kehricht (Gewerbe und Haushalt) gesammelt.

Der Vorstand des Entsorgungsverbunds Süd dankt der Politischen Gemeinden Stein und vor allem dem Gemeindepräsidenten Ueli Schärer herzlich für die Mitgliedschaft der vergangenen sechs Jahre sowie für die sehr gute Zusammenarbeit. Gleichzeitig heisst der EVS die beiden neuen Mitgliedsgemeinden Quarten und Walenstadt herzlich willkommen.

Der Vorstand dankt den Delegierten, allen Mitgliedsgemeinden, Transportunternehmen, Kundinnen und Kunden, Gewerbebetrieben und allen Partnern für die gute Zusammenarbeit.



Roland Ledergerber
Präsident



Annika Weber
Geschäftsführerin

Buchs, 15. April 2013